

人論壇

膨らみ続ける財政赤字

世界の多くの国で貧富の格差の拡大に注目が集まっている。それに伴って、富裕税を強化する議論が起きている。格差が広がる理由はいろいろあるし、格差にも所得格差や資産格差などさまざまなものがある。格差を是正するためにも多様な政策手段が考えられる。そうした中で富裕税が論議されるのは自然な流れだ。それによつて格差を縮めることができあるし、何よりも富裕層に税負担能力があるからだ。日本で今、富裕税の議論が具体化しているわけではない。ただ、財政状況が厳しくな

伊藤 元重  
学習院大教授(国際経済学)

る中で、富裕税を強化する流れは必然的であるように思える。

日本の財政は厳しい状況にある。すでに膨大な公的債務が存在し、これを減らしていかなくてはどこかで大きな危機にさらされることがある。それに加えて、少子高齢化の中でも医療や介護などの社会保障費が拡大する上

育や公共投資などはすでに削られただけ削つている状況で、これ以上

の削減は難しい状況だ。ただ、

ただ、財政は厳しい状況にある。すでに膨大な公的債務が存在し、これを減らしていかなくてはどこかで大きな危機にさらされることがある。それに加えて、少子高齢化の中でも医療や介護などの社会保障費が拡大する上

育や公共投資などはすでに削られただけ削つている状況で、これ以上

の削減は難しい状況だ。ただ、

ただ、財政は厳しい状況にある。

富裕税の論議 自然な流れ

赤字が膨らみ続けている。赤字は公的債務の増大につながる。こうした財政問題に対応するためには、歳出をさらに削るか、それでも税収を増やすかが必要となる。歳出を削減する努力は必要だが、削減対象は医療・介護・年金以外にはあまり見当たらない。教

相続税の財源にも期待

日本の個人金融資産の総額は1950兆円であるという。その50%以上は、65歳以上の人気が保有している。約1千兆円の金融資産を65歳以上の人気が持つて計算になると、こうした資産はいずれ相続の対象となる。相続税を引き上げ

ることも可能だろう。現実にも高齢化の波を乗り切るために消費税率の引き上げを真剣に考えなければならない。ただ、それでも税収効果は十分ではない。また、消費税の引き上げは、特に所得の低い世帯には厳しい影響が出でてくる。

そこで、富裕税に注目が集まる。富裕層の最高税率を引き上げた

れば、将来、大幅な税収が期待できることになる。

ただ、財政は厳しい状況にある。